

CURIOSIDADES BASCONGADAS.

Pregunta 75

A la apreciacion de las doctas personas que leen la EUSKAL-ERRIA, me permito someter las observaciones que me sugieren varios nombres geográficos de Andalucía, cuya estructura parece tener alguna relacion con el idioma euskaro:

Ulía, la antigua ciudad de la Bética (que hoy es *Monte-mayor*) ¿tiene etimología genuinamente euskara?

Bética, la Andalucía de los romanos ¿no es asimismo, una voz de origen bascongado? *Betika* ¿*Betikoa*?

Los nombres de *Asidona*, *Osuna*, *Chipiona* ¿no tienen asimismo una raíz euskara? *Chipiona*, puertecito, pequeño pueblo y faro antiguo construido en la embocadura del Bétis por un Scipion ¿no puede ser una antigua *Scipion-ona*?

Muchos lugares montañosos, sobre todo los picos salientes de las cordilleras reciben, el nombre de *Aya*. Por ejemplo *Aya-monte* en mi país. El pico de Tenerife se llamó en la antigüedad; *Aya-Dirma*. ¿Es *aya* voz euskara? Al menos es comun, y cercano á San Sebastian está el *Monte-Aya*.

Ucubi (hoy *Espejo*), Ategua, pueblos asimismo de la Andalucía ¿no tienen parentesco bascongado? La asonancia por lo menos existe, y ella me induce, fuera de otra razon, para hacer esta pregunta.

Sirva de excusa, á estas divagaciones que me permito, el deseo que siempre me guía de indagar cuanto se refiere á este país bascongado, mi país de eleccion.

ADOLFO MORALES DE LOS RIOS.
